

Neuchâtel, Le 7 juillet 2025

## « Splash », projet lauréat pour assainir et redynamiser la piscine intérieure du Nid-du-Crô

**Grand consommateur énergétique de la commune, le complexe aquatique intérieur du Nid-du-Crô sera assaini et transformé. Premier acte de ce processus, un mandat d'étude parallèle a mobilisé des architectes et des acteurs spécialisés. Le lauréat est le bureau Comte/Meuwly, qui propose une vision attractive de la piscine, avec notamment un nouvel espace ludique et des toboggans, tout en respectant les qualités architecturales initiales. Les projets candidats sont exposés du 7 au 17 juillet 2025 au cloître de la Collégiale.**

Le bâtiment de la piscine du Nid-du-Crô, dessinée par Pierre Studer en 1987, nécessite aujourd'hui d'importants travaux de rénovation et d'assainissement énergétique. La Ville de Neuchâtel souhaite profiter des travaux pour revaloriser ce complexe aquatique avec des transformations au goût du jour. C'est ainsi que quatre équipes composées de bureaux d'architectes et d'ingénieurs spécialisés ont planché sur des mandats d'étude parallèles.

*« Le défi était de taille : développer un projet avec de fortes exigences énergétiques tout en intégrant les besoins spécifiques des utilisateurs pour augmenter l'attractivité de la piscine »,* indique l'architecte neuchâtelois Serge Grand, président du collège d'experts qui a supervisé la procédure pendant 9 mois.

### Un espace de jeux et de toboggans

Après délibération, c'est le projet d'Adrien Comte et Adrien Meuwly qui a obtenu les faveurs du jury. L'idée forte de ce bureau d'architectes réside dans un nouvel aménagement, qualifié de « qualitatif et généreux », d'une zone ludique séparée du bassin principal, qui prendra la place des actuels vestiaires intérieurs. On y trouvera des patageoires et également une zone de toboggans, dont les tubes en spirale passeront à l'extérieur du bâtiment. Les baigneuses et baigneurs utiliseront un escalier en colimaçon déjà existant.

Autre innovation de ce projet, baptisé « Splash ! » : les gradins seront élargis dans leur géométrie. L'accès à la piscine sera repensé : on entrera uniquement par la rampe supérieure, tandis que la rampe inférieure sera transformée et végétalisée. Une seule zone de vestiaire commune sera organisée en lieu et place des vestiaires d'été actuels. Une zone wellness sera ajoutée pour renforcer encore l'attractivité du site.

Enfin, les architectes ont souhaité suivre une approche « mesurée, évolutive et respectueuse de l'identité symbolique du bâtiment », note le collège d'experts. L'enveloppe, et notamment la baie vitrée au sud, doit faire l'objet d'analyses énergétiques plus poussées. Le projet atteint l'objectif fixé de 40% de réduction de la consommation énergétique du bâtiment.

## Rénovation des piscines extérieures

Le projet de rénovation et de transformation de la piscine intérieure du Nid-du-Crô n'en est toutefois qu'à ses prémices. Un projet consolidé, avec un planning et une première estimation des coûts, fera l'objet d'un rapport au Conseil général.

En parallèle, la Ville poursuit la rénovation des installations extérieures. Après la nouvelle pataugeoire inaugurée l'été dernier, le nouveau toboggan et l'assainissement du bassin ludique sont prévus pour la saison estivale 2026. Les bassins de natation et de plongeon devraient suivre, avec une fin des travaux estimée à 2027.

***Le rapport du collège d'experts est disponible sur le site de la Ville de Neuchâtel :***  
[www.neuchatelville.ch/vivre-a-neuchatel/habitat/grands-projets](http://www.neuchatelville.ch/vivre-a-neuchatel/habitat/grands-projets)

Ville de Neuchâtel

Renseignements complémentaires :

Service de la communication, 032 717 77 15/39

